

本気で考える まちづくり 研 修 会

令和4年2月6日(日)

会場：長岡市みしま会館

主催：みしまコミュニティ推進協議会

共催：三島地域を考える会



自治とは、自分(たち)で決めて、
自分(たち)で担うこと。

日本の地域・住民には、担う力はある！
問題は、決める力の弱さ。

理解して動くよう、決めるためには、
理解できる場・機会と、材料が不可欠！
手間も時間もかかるけれど、
世の中も地域も変われば、
これまでと違う判断と取り組みが不可欠。

— 講 義 —

みしまの地域づくりに 求められる進化とは

講師：川北 秀人氏
IIHOE [人と組織と地球の
ための国際研究所] 代表



川北 秀人氏



講演会の様子

まちの力は、関係の密度がつくる
人口密度より人「交」密度！
元気な地域は、人数ではなく姿勢が違う
・町(区域)でも街(建物の集まり)でもなく、
「まち」：人と人との関係
・住み続ける地域の未来のために、本当に
大切なことを実現できるよう全力を尽くす。
出し惜しみしない、できないフリしない、
あきらめない、
「誰かがどうにかしてくれる」なんて甘えない



人口より課題が増える時代・社会は、
「これまで通り」では歯が立たない。
「気付かないふり」が、
判断と行動をさらに遅らせる。
課題先進地だからこそ、
課題解決先進地になるには、
チャレンジ(「〇〇してみる」)にやさしく。
頭も、心も、柔らかく。



次年度に向けた提案を発表

令和2年に実施した、三島地域の
中学生以上を対象にした「三島全
住民アンケート」は84.4%の回答
をいただきました。回答結果から
見える地域課題、皆さんが重要だと
考える課題に向け、自分達で何が
出来るのか。「我が事」として考え
ながら、地域全体で取り組んで行き
たいと思います。



事業棚卸ワークショップ

編集後記

みしまコミュニティ推進協議会
広報委員長 小熊美穂子

みしまコミュニティ推進協議会では、令和2年に実施した
三島地域全住民アンケート結果を基に、IIHOE 川北秀人氏
にご講演頂き、コミセン活動の変革に取り組んでいます。

広報委員会においても、印刷物の配布だけでなく、インター
ネット通信を利用した広報活動を行うなど、より多くの皆さんへ
情報提供できるよう方法を模索しています。

これからは、今まで伝わらなかった世代層にも情報発信
していけたらと思います。ぜひ、コミセンブログにアクセスして
みて下さい。

「コミセンブログ」



みしまコミュニティ推進協議会 広報委員会

〒940-2392 長岡市上岩井1261-1
平日8時30分～17時15分

電話：0258-42-2525
FAX：0258-42-3711

ホームページ
<https://e-mishima.info/>

